
1 

 

2012年
ねん

度
ど

 第
だい

６回
かい

 静
しず

岡
おか

市
し

外
がい

国
こく

人
じん

住
じゅう

民
みん

懇
こん

話
わ

会
かい

会
かい

議
ぎ

録
ろく

 

 

 

１ 日
にち

時
じ

    平
へい

成
せい

24年
ねん

９月
がつ

21日
にち

（金
きん

）19:00～20:30 

 

２ 場所
ば し ょ

   静
しず

岡市
お か し

クリエーター支援
し え ん

センター１階
かい

 第
だい

２会
かい

議室
ぎ し つ

 

 

３ 出席者
しゅっせきしゃ

  外
がい

国
こく

人
じん

住
じゅう

民
みん

懇
こん

話
わ

会
かい

委
い

員
いん

７名
めい

 

          王
おう

川
かわ

 絹子
き ぬ こ

、コルベイ スティーブ、宋
そん

 在英
じぇよん

、 

ナウォッド スレッシュ、朴
ぱく

 政浩
ちょんほ

、 

樋熊
ひ ぐ ま

 アメリア、閔
びん

 俊
しゅん

哲
てつ

 

 

事
じ

務
む

局
きょく

５名
めい

、静
しず

岡
おか

市
し

国
こく

際
さい

交
こう

流
りゅう

協
きょう

会
かい

１名
めい

 

 

４ 次
し

第
だい

 

（１） 開
かい

会
かい

 

（２） 市政
し せ い

施設
し せ つ

見学
けんがく

「ぐるり☆しずおか探訪
たんぼう

」について 

（３） 東京都
とうきょうと

大田区
お お た く

多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

推進協
すいしんきょう

議会
ぎ か い

視察
し さ つ

について 

（４） 意見交換
いけんこうかん

 

（５） 事務
じ む

連絡
れんらく

 

（６） 閉会
へいかい

 

 

５ 会議
か い ぎ

内容
ないよう

 

 

会長
かいちょう

 

まず、７月
がつ

19日
にち

の市政
し せ い

施設
し せ つ

見学
けんがく

に参加
さ ん か

された委員
い い ん

からの感想
かんそう

をお願
ねが

いします。 

 

樋熊委員
ひ ぐ ま い い ん

 

いろいろ勉強
べんきょう

になりました。最初
さいしょ

は中央
ちゅうおう

子
こ

育
そだ

て支援
し え ん

センターへ行
い

って、１日
にち

のスケジュ

ールを教
おし

えてもらいました。突然
とつぜん

行
い

って預
あず

かってもらうこともできるのですが、すぐに定員
ていいん

オーバーになってしまうので、予約
よ や く

をとった方
ほう

がいいみたいです。遊
あそ

ぶところや食事
しょくじ

、お

もちゃとか全部
ぜ ん ぶ

見
み

せてもらいました。 

そして、西島
にしじま

学校
がっこう

給 食
きゅうしょく

センターへ行
い

き、小学校
しょうがっこう

の給 食
きゅうしょく

を作
つく

るところを見
み

ました。部屋
へ や

の中
なか

までは見
み

られなかったのですが、２階
かい

からしっかり見
み

ることができました。厳
きび

しい

衛生管理
えいせいかんり

のもと、ご飯
はん

を作
つく

っているみたいですね。私
わたし

も惣菜
そうざい

の仕事
し ご と

をしていて、毎月
まいつき

、
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衛生管理
えいせいかんり

のチェックをしていますが、ここまでの厳
きび

しさはないですね。野菜
や さ い

はどこで作
つく

っ

ているものかとか全部
ぜ ん ぶ

調
しら

べなくてはいけないし、食
た

べ物
もの

への責任感
せきにんかん

がすごいと思
おも

いました。

私
わたし

たちも実際
じっさい

給 食
きゅうしょく

を食
た

べて、栄養
えいよう

バランスがあるし、作
つく

っている方
かた

、献立
こんだて

を考
かんが

えている

方
かた

とそれぞれ担当
たんとう

がいますので、ちゃんと安心
あんしん

して出
だ

せる給 食
きゅうしょく

ですね。 

 

会長
かいちょう

 

ありがとうございました。残念
ざんねん

ながら本日
ほんじつ

、もう一人
ひ と り

の参加者
さ ん かし ゃ

ディリプ委員
い い ん

が欠席
けっせき

だっ

たので、また次回
じ か い

お話
はな

しを聞
き

ければと思
おも

います。次
つぎ

に、９月
がつ

12日
にち

の大田区
お お た く

多文化共生
たぶんかきょうせい

推進協
すいしんきょう

議会
ぎ か い

視察
し さ つ

に参加
さ ん か

された委員
い い ん

からの感想
かんそう

をお願
ねが

いします。 

 

朴
ぱく

委員
い い ん

 

先週
せんしゅう

水曜
すいよう

ですね、大田区
お お た く

の多文化共生
たぶんかきょうせい

推進協議会
すいしんきょうぎかい

を覗
のぞ

かせていただきました。午前中
ごぜんちゅう

の

会議
か い ぎ

だったのですが、はじめに静岡市
し ず おか し

のような方式
ほうしき

で開会
かいかい

して、その後
あと

テーマに沿
そ

って２

つの分科会
ぶ ん かか い

に分
わ

かれて討論
とうろん

していました。１つが子育
こ そ だ

て支援
し え ん

グループ、もう１つが

情報提供
じょうほうていきょう

グループでした。どちらか一方
いっぽう

に参加
さ ん か

すればよかったのですが、行
い

き来
き

してもよ

かったので交互
こ う ご

に見
み

させていただきました。 

よそでやっているのをはじめて見
み

たものですから、大変
たいへん

新鮮
しんせん

でした。基本的
き ほ んて き

に、静岡市
し ず おか し

の

ように外国人
がいこくじん

だけに運営
うんえい

を任
まか

せるのではなく、MC の方
かた

に日本人
に ほ んじ ん

の方
かた

が１人
り

いらっしゃって

運営
うんえい

していく、分科会
ぶ ん かか い

も行政
ぎょうせい

の方
かた

が入
はい

って意見交換
いけんこうかん

をしていました。 

子育
こ そ だ

て支援
し え ん

グループに関
かん

しては、２人
り

の方
かた

がヒートアップした議論
ぎ ろ ん

をずっとしていたの

で、正直
しょうじき

聞
き

いているのが辛
つら

かったです。主
おも

に情報
じょうほう

提供
ていきょう

グループにいたのですが、男性
だんせい

、女性
じょせい

、

様々
さまざま

な国籍
こくせき

の方
かた

がいらっしゃって面白
おもしろ

い議論
ぎ ろ ん

をされていました。 

静岡市
し ず おか し

とは違
ちが

い、東京
とうきょう

の中
なか

では大田区
お お た く

はローカルですが、やはり都会
と か い

ですよね。都会
と か い

な

りの議題
ぎ だ い

や悩
なや

みが出
で

ていました。漠然
ばくぜん

としか説明
せつめい

できませんが、静岡市
し ず おか し

なら川
かわ

とかで区切
く ぎ

り

やすそうですが、向
む

こうはあまりにも流動人口
りゅうどうじんこう

が多
おお

く、川崎
かわさき

や品川
しながわ

、あらゆる方面
ほうめん

から人
ひと

が

来
く

るので、厳密
げんみつ

に大田区
お お た く

の外国人
がいこくじん

に対
たい

してアプローチする、網
あみ

を掛
か

けるのが難
むずか

しいとおっ

しゃっていました。所
ところ

変
か

われば事情
じじょう

も変
か

わるということで、そのような特徴
とくちょう

があるのかな

と思
おも

います。 

ただ共通
きょうつう

しているところは、いくらインターネットや携帯
けいたい

電話
で ん わ

等
など

が発達
はったつ

しても、やはり

最終的
さいしゅうてき

には人間関係
にんげんかんけい

が一番
いちばん

大切
たいせつ

なのでしょうねと話
はな

していました。都会
と か い

だからなおさらな

のかもわかりませんが、ソーシャルネットワークを使
つか

いましょうと言
い

いながらも、やはり

アナログ的
てき

な人間関係
にんげんかんけい

、顔
かお

を合
あ

わせないと議論
ぎ ろ ん

も発展
はってん

しないだろうし、メールだと冷
さ

めた

文章
ぶんしょう

になってしまいますので、その人
ひと

の持
も

っているしゃべり方
かた

や間
ま

の取
と

り方
かた

、何
なに

を言
い

おう

としているのか顔
かお

を見
み

合
あ

わせなければわからないとおっしゃっていて、私
わたし

も同感
どうかん

しました。 

もう１つ、もっと子
こ

どもを主
しゅ

としたイベントをやりたいと言
い

っていました。国籍関係
こくせきかんけい

な

しに子
こ

どもが来
く

ると保護者
ほ ご し ゃ

が来
く

る、子
こ

どもだけの世界
せ か い

では終
お

わらないので、芋
いも

づる的
てき

にで
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も外国人
がいこくじん

と日本人
に ほ んじ ん

の交流
こうりゅう

をできるだけ深
ふか

めようという姿勢
し せ い

が感
かん

じられました。歴史
れ き し

は

静岡市
し ず おか し

より短
みじか

いらしいですが、新
あたら

しいことをやりましょうという熱意
ね つ い

が表
あらわ

れていたので

はないかなと感
かん

じましたね。 

 

会長
かいちょう

 

私
わたし

の意見
い け ん

もだいたい同
おな

じです。１つやり方
かた

として、会議
か い ぎ

は火曜日
か よ う び

の朝
あさ

10時
じ

に行
おこな

われてい

たため、区役所
く や くし ょ

職員
しょくいん

の方々
かたがた

がもっといらっしゃって、疑問
ぎ も ん

や問題
もんだい

がある時
とき

に直接
ちょくせつ

職員
しょくいん

の

方々
かたがた

に話
はなし

を聞
き

くことができました。しかし残念
ざんねん

ながら、火曜日
か よ う び

の朝
あさ

だと仕事
し ご と

している方
かた

は

参加
さ ん か

できませんので、基本的
き ほ んて き

に日本人
に ほ んじ ん

関係者
かんけいしゃ

と、外国人
がいこくじん

委員
い い ん

として専業主婦
せんぎょうしゅふ

の方
かた

、退職
たいしょく

さ

れた方
かた

でした。多少
たしょう

妥協
だきょう

しなくてならないし、外国人
がいこくじん

が少
すく

なかったような感
かん

じがしました。 

私
わたし

たちの懇話会
こ ん わか い

と違
ちが

って、直接
ちょくせつ

発言
はつげん

する外国人
がいこくじん

はあまりいませんでした。外国人
がいこくじん

のため

の会議
か い ぎ

なら、静岡市
し ず おか し

のような形
かたち

を維持
い じ

するべきだと思
おも

いました。ただ、この会議
か い ぎ

のいいと

ころは、ワークショップという形
かたち

でやっていて、１つのテーマに興味
きょうみ

がある人
ひと

の集
あつ

まりだ

ったので、そういう点
てん

では効果的
こ う かて き

だったと思
おも

います。会議
か い ぎ

の時間
じ か ん

も２時間
じ か ん

だったので、よ

り長
なが

く意見交換
いけんこうかん

ができるのではないかなと思
おも

います。今回
こんかい

この協議会
きょうぎかい

に参加
さ ん か

して、学
まな

ぶべ

き点
てん

はいくつかありましたが、逆
ぎゃく

に今
いま

の私
わたし

たちのやり方
かた

を維持
い じ

するべきと思
おも

う点
てん

もたくさ

んありました。朴
ぱく

委員
い い ん

がおっしゃっていたように、少
すこ

し規模
き ぼ

が大
おお

きかったのですが、実際
じっさい

出
で

てくる問題
もんだい

は非常
ひじょう

に似
に

ていました。防災
ぼうさい

や子育
こ そ だ

ては、私
わたし

たちとあまり変
か

わらなかったし、

解決方法
かいけつほうほう

や提案
ていあん

もそこまで変
か

わらなかったです。 

ただ１つ面白
おもしろ

い提案
ていあん

がありまして、１人
り

の外国人
がいこくじん

の人
ひと

が「もっと Facebookや Twitter等
など

の

ソーシャルネットワークを利用
り よ う

すべき」と提案
ていあん

したのですが、区役所
く や くし ょ

の方
かた

は「もっとアナ

ログ的
てき

なものを利用
り よ う

したい」とおっしゃっていました。今
いま

もパソコンやインターネットを

利用
り よ う

するといろいろな問題
もんだい

が起
お

こってきますが、外国人
がいこくじん

からそのようなニーズは多
おお

いみた

いです。 

 

朴
ぱく

委員
い い ん

 

やはり防災
ぼうさい

についての話
はなし

は多
おお

かったですね。こちらとは違
ちが

って、電車
でんしゃ

が止
と

まったら話
はなし

に

ならないみたいなので、3.11の時
とき

は、公
おおやけ

の機関
き か ん

を夜
よる

ずっと開
あ

けていたそうです。いざ何
なに

か

起
お

きた時
とき

には、静岡
しずおか

と共通
きょうつう

していますが、どうやって外国人
がいこくじん

に周知
しゅうち

して避難
ひ な ん

させるのかと

いうところに、大変
たいへん

頭
あたま

を痛
いた

めているようでした。100％の答
こた

えはないと思
おも

うんですよね、皆
みな

さん使
つか

っている言語
げ ん ご

も日本語
に ほ ん ご

の習熟度
しゅうじゅくど

も違
ちが

いますから。その辺
へん

の伝達
でんたつ

等
とう

に対
たい

しては、まだ手
て

探
さぐ

り状態
じょうたい

なのだと思
おも

いますが、ベストがなくてもベターなものを探
さが

したいですよね。 

 

会長
かいちょう

 

静岡
しずおか

の場合
ば あ い

は永住
えいじゅう

する気
き

持
も

ちの方
かた

が多
おお

いし、留学生
りゅうがくせい

でも静岡
しずおか

に就 職
しゅうしょく

し、そのまま同
おな

じ

アパートに住
す

む方
かた

が多
おお

いのですが、やはり大田区
お お た く

の場合
ば あ い

は東京
とうきょう

都内
と な い

の別
べつ

の区
く

へ行
い

ったり
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移動
い ど う

したりすることが多
おお

いそうなので、少
すこ

し事情
じじょう

が違
ちが

うところがありました。 

 

朴
ぱく

委員
い い ん

 

ただ、面白
おもしろ

い意見
い け ん

としては、台湾
たいわん

の方
かた

がおっしゃっていたのですが、東京都
とうきょうと

なので

流動人口
りゅうどうじんこう

が多
おお

いものですから、大田区
お お た く

に対
たい

する愛着心
あいちゃくしん

があまりないけれど、いざ川崎
かわさき

や

品川
しながわ

から人
ひと

が来
く

ると、大田区民
お お た く み ん

としての誇
ほこ

りが出
で

てくるみたいです。都会
と か い

の人
ひと

と比
くら

べたら、

静岡
しずおか

市民
し み ん

のほうが、まだ市
し

に対
たい

する愛着心
あいちゃくしん

があるのかなと感
かん

じました。でもやはり、似通
に か よ

っ

た問題
もんだい

に対
たい

しては、手詰
て づ

まり感
かん

があったように感
かん

じました。これから住
す

んでいくにあたっ

て、切
き

っても切
き

れない日本人
に ほ んじ ん

との共生
きょうせい

の問題
もんだい

と防災
ぼうさい

の話
はなし

は、避
さ

けて通
とお

れないみたいですね。 

あとは、今
いま

学校
がっこう

に就学
しゅうがく

している子供
こ ど も

たちに対
たい

する教育
きょういく

をどうするべきなのかという問題
もんだい

ですね。ただ、やってみないとわからない、何
なん

とかしようという意見
い け ん

は非常
ひじょう

に強
つよ

く感
かん

じま

した。とてもアグレッシブ、女性
じょせい

の方
かた

も自信
じ し ん

を持
も

って発言
はつげん

されていたので、やはり都会
と か い

と

は違
ちが

うなと感
かん

じましたね。 

 

会長
かいちょう

 

おっしゃったように、静岡
しずおか

は愛着心
あいちゃくしん

が深
ふか

いので、その人
ひと

たちが東京
とうきょう

へ行
い

かないような

環境
かんきょう

作
づく

りが必要
ひつよう

だと思
おも

いますね。 

 

朴
ぱく

委員
い い ん

 

ただ、システムとしてちょっと羨
うらや

ましいと思
おも

ったのですが、外国人
がいこくじん

だけで運営
うんえい

すること

は大切
たいせつ

だとは思
おも

うのですが、大田区
お お た く

のようにオブザーバー的
てき

なものでもいいので、行政
ぎょうせい

の方
かた

にワンクッション入
はい

ってもらえたら、会議
か い ぎ

が停滞
ていたい

した時
とき

に回
まわ

しやすくなるのかなと感
かん

じま

した。大田区
お お た く

はあまりにも日本人
に ほ んじ ん

が回
まわ

しすぎだったけれど。 

 

会長
かいちょう

 

そうですね、外国人
がいこくじん

があまり発言
はつげん

できない環境
かんきょう

でやっていても良
よ

くないと思
おも

いますので、

行政
ぎょうせい

の方
かた

にワンクッション入
はい

ってもらうのもいいですね。あと、ワークショップの実施
じ っ し

と

時間
じ か ん

を少
すこ

しだけ延長
えんちょう

することが、私
わたし

がこの協議会
きょうぎかい

から得
え

たものですね。それでは、そろそ

ろ子育
こ そ だ

てについての意見交換
いけんこうかん

に入
はい

らせていただきます。 

 

事務局
じ む きょ く

 

始
はじ

める前
まえ

に、上地
か み じ

副会長
ふくかいちょう

からメールを預
あず

かりましたのでご紹介
しょうかい

させていただきます。

「大田区
お お た く

多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

センターに到着
とうちゃく

した時
とき

、最初
さいしょ

に目
め

についたのが、翻訳
ほんやく

されたチラシの

中
なか

にポルトガル語
ご

やスペイン語
ご

のチラシがなかったことでした。とても驚
おどろ

きました。その後
あと

会議
か い ぎ

に参加
さ ん か

しました。テーマは子育
こ そ だ

て支援
し え ん

でした。この会議
か い ぎ

の委員
い い ん

はほとんど日本人
に ほ んじ ん

でし

た。 
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今回
こんかい

の懇話会
こ ん わか い

、子育
こ そ だ

て支援
し え ん

への意見
い け ん

ですが、幼稚園
よ う ちえ ん

や学校
がっこう

に外国人
がいこくじん

がいる場合
ば あ い

は、その

外国人
がいこくじん

の子供
こ ど も

が、その国
くに

の文化
ぶ ん か

を紹介
しょうかい

すること、場合
ば あ い

によっては、その子供
こ ど も

のお父
とう

さんお母
かあ

さんどちらかが一緒
いっしょ

に参加
さ ん か

する。そこで子供
こ ど も

たちが日本
に ほ ん

以外
い が い

の文化
ぶ ん か

に触
ふ

れてもっと仲良
な か よ

く

なったりするのではないでしょうか。また、外国人
がいこくじん

の両親
りょうしん

も他
ほか

の親
おや

たちと仲良
な か よ

くなるので

はないでしょうか。」 

 

会長
かいちょう

 

ありがとうございました。９月
がつ

12日
にち

に参加
さ ん か

された事務局
じ む きょ く

の方
かた

のご意見
い け ん

、ご感想
かんそう

等
など

ありま

すか。 

 

市民生活課長
しみんせいかつかちょう

 

会長
かいちょう

、朴
ぱく

さんと同
おな

じで、この懇話会
こ ん わか い

との違
ちが

いは、先
さき

ほどの話
はなし

にもありましたが、行政
ぎょうせい

が

間
あいだ

に入
はい

って質問
しつもん

や疑問
ぎ も ん

があった時
とき

にすぐに答
こた

えられるということで、なかなかいいなと思
おも

いました。毎回
まいかい

は無理
む り

かもしれませんが、「このような疑問
ぎ も ん

があるので、このような役所
やくしょ

の

方
かた

に来
き

てもらいたい」という話
はなし

があれば、こちらから担当
たんとう

部署
ぶ し ょ

に話
はなし

をして、都合
つ ご う

がつけば

来
き

てもらうことは可能
か の う

なのかなと思
おも

います。 

また、協
きょう

議会
ぎ か い

では、会議
か い ぎ

が終
お

わった後
あと

、皆
みな

さん集
あつ

まって報告会
ほうこくかい

をしていました。その時
とき

に

各
かく

分科会
ぶ ん かか い

の中
なか

で、発表
はっぴょう

する人
ひと

を決
き

めたりして、分科会
ぶ ん かか い

の意見
い け ん

をまとめ、最後
さ い ご

全員
ぜんいん

集
あつ

まった時
とき

に発表
はっぴょう

していました。まとめることで一
ひと

つの成果
せ い か

が出
で

るので、いいなと思
おも

いました。 

 

会長
かいちょう

 

ありがとうございました。それでは王川
おうかわ

委員
い い ん

から子育
こ そ だ

てについての意見
い け ん

をお願
ねが

いします。 

 

王川
おうかわ

委員
い い ん

 

自分
じ ぶ ん

の子育
こ そ だ

てを振
ふ

り返
かえ

ってみると、本当
ほんとう

に楽
たの

しみ、期待
き た い

、不安
ふ あ ん

を交
まじ

えながら毎日
まいにち

過
す

ごし

ていたと思
おも

います。考
かんが

えると長
なが

い道
みち

のりですよね、国
くに

の違
ちが

い、環境
かんきょう

の違
ちが

い、言葉
こ と ば

の違
ちが

いと

かあっても、親
おや

の子供
こ ど も

に対する愛情
あいじょう

は変
か

わらない。やはりこの愛情
あいじょう

があったからこそ、悩
なや

みや不安
ふ あ ん

がありました。これは日本人
に ほ んじ ん

も共通
きょうつう

だと思
おも

います。子供
こ ど も

が成人
せいじん

を越
こ

えても悩
なや

みや

不安
ふ あ ん

は常
つね

にあります。それぞれの時期
じ き

に、それぞれ違
ちが

った悩
なや

みをずっと持
も

っていました。

ですから、子育
こ そ だ

てについて考
かんが

えてみるとまず、親
おや

の意思
い し

を尊重
そんちょう

することが一番
いちばん

大事
だ い じ

だなと

思
おも

います。それぞれの親
おや

の育
そだ

てる環境
かんきょう

、価値観
か ち か ん

は違
ちが

うから、子供
こ ど も

への育
そだ

て方
かた

も違
ちが

いますよ

ね。 

あと、私
わたし

の住
す

んでいる、勤
つと

めている地域
ち い き

の子育
こ そ だ

て事情
じじょう

を調
しら

べてきました。私
わたし

が今
いま

勤
つと

めて

いるのは清水
し み ず

の駒越
こまごえ

地区
ち く

なのですが、子育
こ そ だ

て事業
じぎょう

を積極的
せっきょくてき

に行
おこな

っています。まず１つ目
め

は

駒越
こまごえ

市立
し り つ

保育園
ほ い くえ ん

。この保育園
ほ い くえ ん

は入園児
にゅうえんじ

以外
い が い

の一般
いっぱん

の人
ひと

に、毎月
まいつき

、公開
こうかい

授業
じゅぎょう

も行
おこな

っています。

２つ目
め

は地域
ち い き

子育
こ そ だ

て支援
し え ん

センター。これは、あけぼの私立
し り つ

幼稚園
よ う ちえ ん

ですが、静岡市
し ず おか し

の委託事業
いたくじぎょう
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です。３つ目
め

は駒越
こまごえ

連合
れんごう

自治会
じ ち か い

、地区
ち く

社協
しゃきょう

の子育
こ そ だ

て支援
し え ん

。駒越
こまごえ

交流
こうりゅう

センターで毎月
まいつき

何回
なんかい

か

子育
こ そ だ

て支援
し え ん

事業
じぎょう

を行
おこな

っています。４つ目
め

は駒越
こまごえ

生涯学習
しょうがいがくしゅう

交流館
こうりゅうかん

。年間
ねんかん

７、８回
かい

事業
じぎょう

を行
おこな

っています。この駒越
こまごえ

地区
ち く

、3,500世帯
せ た い

に対
たい

して４つの子育
こ そ だ

て事業
じぎょう

を同時
ど う じ

に行
おこな

っています。 

船越
ふなこし

や富士見
ふ じ み

地区
ち く

のママさんたちは順番
じゅんばん

に回
まわ

って参加
さ ん か

していて、頑張
が ん ば

っているなと感心
かんしん

しました。未就園児
みしゅうえんじ

に対して４つの施設
し せ つ

とも積極的
せっきょくてき

に行
おこな

っています。駒越
こまごえ

地区
ち く

だけでなく

清水区
し み ず く

のどの地区
ち く

も同
おな

じような事業
じぎょう

を行
おこな

っていると思
おも

います。 

また、生涯
しょうがい

学習
がくしゅう

交流館
こうりゅうかん

が地域
ち い き

事業
じぎょう

を行
おこな

った時
とき

は、社協
しゃきょう

の人
ひと

たちがボランティアに来
き

て

くれたり、支援
し え ん

センターが行
おこな

った時
とき

は交流館
こうりゅうかん

の場所
ば し ょ

を借
か

りたりして、すべてが連携
れんけい

して行
おこな

っています。これらに参加
さ ん か

することで、子供
こ ど も

たちは顔
かお

見知
み し

りになり仲良
な か よ

くなるし、親
おや

もマ

マ友
とも

になるのでいいのではないかなと思
おも

います。 

駒越
こまごえ

地区
ち く

に中国人
ちゅうごくじん

親子
お や こ

が１組
くみ

いたのですが、積極的
せっきょくてき

に参加
さ ん か

していました。今
いま

紹介
しょうかい

した

のは、入学前
にゅうがくまえ

の子供
こ ど も

たち対象
たいしょう

ですが、入学後
にゅうがくご

の子供
こ ど も

たちにも、駒越
こまごえ

学習
がくしゅう

交流館
こうりゅうかん

が定期的
て い きて き

に、

夏休
なつやす

みを利用
り よ う

して映画
え い が

を上映
じょうえい

したり陶芸
とうげい

教室
きょうしつ

を開
ひら

いたり、たくさんの講座
こ う ざ

を計画
けいかく

していま

す。 

その他
ほか

に、地域
ち い き

育成
いくせい

委員会
い い んか い

があって、月
つき

２回
かい

交流館
こうりゅうかん

を借
か

りて子供
こ ど も

たちに将棋
しょうぎ

や伝統
でんとう

文化
ぶ ん か

を

教
おし

えることを行
おこな

っています。子育
こ そ だ

て問題
もんだい

は常
つね

に取
と

り上
あ

げられていますが、実際
じっさい

はいろいろ

な工夫
く ふ う

をしてやっているようにも感
かん

じます。なので、どうしたらこの情報
じょうほう

を広
ひろ

められるか

問題
もんだい

ですね。駒
こま

越
ごえ

交流館
こうりゅうかん

便
たよ

りで毎月
まいつき

各
かく

家庭
か て い

に配布
は い ふ

していていますが、それを見
み

て積極的
せっきょくてき

に

参加
さ ん か

している方
かた

もいるし、見
み

ても参加
さ ん か

しない方
かた

もいるかもしれない。ですから、どのよう

にこれらの事業
じぎょう

の情報
じょうほう

を届
とど

けていくのか、これからの課題
か だ い

だと思
おも

います。この事業
じぎょう

を一番
いちばん

紹介
しょうかい

しているのは、広報
こうほう

しずおか、各
かく

交流館
こうりゅうかん

便
たよ

りです。このような情報紙
じょうほうし

を外国人
がいこくじん

の集
あつ

ま

る場所
ば し ょ

に置
お

けば、外国人
がいこくじん

の目
め

に留
と

まって参加
さ ん か

してくれるのではないかなと。漢字
か ん じ

が読
よ

めな

いという問題
もんだい

も出
で

てくるかもしれませんが、ないよりある方
ほう

がいいし、交流館
こうりゅうかん

便
たよ

りをいろ

いろな場所
ば し ょ

に届
とど

けたいですね。 

 

会長
かいちょう

 

ありがとうございました。いくつかの問題点
もんだいてん

が出
で

てきましたが、１つ目
め

は親
おや

の意思
い し

を尊重
そんちょう

すること。これは幅
はば

の広
ひろ

い問題
もんだい

だと思
おも

いますし、これからいろいろなことに繋
つな

がると思
おも

い

ます。私立
し り つ

公立
こうりつ

の学校
がっこう

給 食
きゅうしょく

で、ベジタリアンの人
ひと

、宗 教 上
しゅうきょうじょう

特定
とくてい

のお肉
にく

が食
た

べられない等
など

の問題
もんだい

が出
で

てきますので、それらをどのように解決
かいけつ

するのか、大
おお

きな問題
もんだい

ですね。どこま

で親
おや

の意思
い し

を尊重
そんちょう

して、どこまで周
まわ

りのみんなに合
あ

わせるのか。やはり外国人
がいこくじん

としてちゃ

んと意見
い け ん

を出
だ

すべきだと思
おも

います。できるだけ日本
に ほ ん

の文化
ぶ ん か

に合
あ

わせたいけれど、自分
じ ぶ ん

の文化
ぶ ん か

も失
うしな

いたくないから、どこまで妥協
だきょう

すべきか、重要
じゅうよう

な問題
もんだい

ですね。 

２つ目
め

は情報
じょうほう

伝達
でんたつ

ですね。防災
ぼうさい

の時
とき

もそうだったのですが、デジタル、アナログの問題
もんだい

が

とても大
おお

きいと思
おも

います。Ｅメールだと安
やす

いしいつでも送
おく

れるけれど、メールアドレスを持
も

たなかったりあまり見
み

なかったりする方
かた

もいると思
おも

うので、逆
ぎゃく

にアナログの方
ほう

がいいかも
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知
し

れませんね。 

さっきおっしゃっていたチラシを、国際交流協会
こくさいこうりゅうきょうかい

、入国管理局
にゅうこくかんりきょく

等
など

、どこに置
お

いたらいい

のか大
おお

きな問題
もんだい

です。私
わたし

の提案
ていあん

としては、予算
よ さ ん

がありましたら、年
ねん

に数回
すうかい

、防災
ぼうさい

やゴミ収 集
しゅうしゅう

、

外国人
がいこくじん

に関
かん

する情報
じょうほう

を郵送
ゆうそう

することもできると思
おも

います。 

 

閔
びん

委員
い い ん

 

王川
おうかわ

さんに聞
き

きたいのですが、子供
こ ど も

を産
う

んで、その子
こ

が大
おお

きくなっていくなかで、外国人
がいこくじん

として、どの段階
だんかい

が一番
いちばん

大変
たいへん

でしたか。 

 

王川
おうかわ

委員
い い ん

 

受験
じゅけん

の時
とき

です。子供
こ ど も

たちは反抗期
は ん こう き

ですし、受験
じゅけん

に対
たい

するプレッシャーもありまして、

一番大変
いちばんたいへん

だなと感
かん

じました。 

 

閔
びん

委員
い い ん

 

受験
じゅけん

ですか…でも市役所
し や くし ょ

では何
なに

もしてくれないですよね。 

 

樋熊
ひ ぐ ま

委員
い い ん

 

うちの場合
ば あ い

はシングルマザーだったので、学校
がっこう

から手紙
て が み

が来
き

た時
とき

、日本語
に ほ ん ご

が読
よ

めなかっ

たので、英語
え い ご

で先生
せんせい

と連絡
れんらく

とりましたが大変
たいへん

でした。今
いま

は息子
む す こ

が日本語
に ほ ん ご

を読
よ

んでくれるし書
か

いてくれるしから大丈夫
だいじょうぶ

ですが、その時
とき

は情
なさ

けないなと思
おも

いました。 

 

王川
おうかわ

委員
い い ん

 

私
わたし

もありました。日本
に ほ ん

に来
き

て最初
さいしょ

の半年間
はんとしかん

は、読
よ

むだけなのに辞書
じ し ょ

が必要
ひつよう

、その上
うえ

１、

２行
ぎょう

書
か

くのに２時間
じ か ん

位
くらい

かかったこともありました。ただ割
わり

と早
はや

く乗
の

り越
こ

えられたので、あ

まり記憶
き お く

に残
のこ

っていませんでした。 

 

閔
びん

委員
い い ん

 

先
さき

ほど王川
おうかわ

さんがおっしゃっていた４つの柱
はしら

は、前
まえ

からあったものですか。 

 

王川
おうかわ

委員
い い ん

 

これは前回
ぜんかい

の宿題
しゅくだい

として、今回
こんかい

調
しら

べたものです。以前
い ぜ ん

からあったものかは、わからない

です。私
わたし

は交流館
こうりゅうかん

、昔
むかし

の公民館
こうみんかん

をよく利用
り よ う

しました。子
こ

どもが小
ちい

さい時
とき

、日本語
に ほ ん ご

ができ

ない時
とき

、私
わたし

も一緒
いっしょ

について行
い

きましたし、公民館
こうみんかん

で行
おこな

われていた事業
じぎょう

には参加
さ ん か

していまし

た。 
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閔
びん

委員
い い ん

 

成人
せいじん

の子
こ

どもを持
も

つ親
おや

は、そういった経験
けいけん

があると思
おも

うので、その経験
けいけん

のなかで大変
たいへん

だ

ったことを紹介
しょうかい

してもらって、それに対
たい

しての解決策
かいけつさく

を出
だ

してほしいです。 

 

王川
おうかわ

委員
い い ん

 

振
ふ

り返
かえ

ってみれば、親
おや

としては、積極的
せっきょくてき

に情報
じょうほう

をつかむことですね。自治会
じ ち か い

に入
はい

って、

回覧板
かいらんばん

を意味
い み

のないようなものも毎
まい

ページしっかり読
よ

むことですよね。 

 

閔
びん

委員
い い ん

 

王川
おうかわ

さんは基本的
き ほ んて き

にレベルが高
たか

いと思
おも

います。 

 

朴
ぱく

委員
い い ん

 

大田区
お お た く

の時
とき

にも、自治
じ ち

会長
かいちょう

が「隣
となり

に誰
だれ

が住
す

んでいるのかわからないし、回覧板
かいらんばん

が回
まわ

らな

い。顔
かお

を見合
み あ

わせないと、ネットワークも築
きず

けない」とおっしゃっていました。日本人
に ほ んじ ん

で

さえ、隣
となり

に誰
だれ

が住
す

んでいるのかわからないのに、外国人
がいこくじん

にも要求
ようきゅう

するというのはどうなの

だろうと思
おも

います。静岡市
し ず おか し

ですら、回覧板
かいらんばん

が回
まわ

っている地域
ち い き

はかなり少
すく

ないはずですよ。 

 

王川
おうかわ

委員
い い ん

 

清水
し み ず

地区
ち く

は小
ちい

さい町
まち

なので、昔
むかし

の交流館
こうりゅうかん

のシステムも根付
ね づ

いていますよ。各
かく

地区
ち く

各
かく

交流館
こうりゅうかん

があって、結構
けっこう

利用
り よ う

していましたね。 

 

朴
ぱく

委員
い い ん

 

わりと年配
ねんぱい

の方
かた

が多
おお

くないですか。 

 

王川
おうかわ

委員
い い ん

 

いろいろな事業
じぎょう

を行
おこな

っているので、平日
へいじつ

は年配
ねんぱい

、主婦
し ゅ ふ

の方
かた

が多
おお

いですが、夏休
なつやす

みには子供
こ ど も

たちに向
む

けた事業
じぎょう

を行
おこな

っていますね。 

 

朴
ぱく

委員
い い ん

 

それで網羅
も う ら

できますか。全
すべ

ての市民
し み ん

がわかっていて、反応
はんのう

が早
はや

いですか。 

 

王川
おうかわ

委員
い い ん

 

多少
たしょう

問題
もんだい

はあります。 

 

朴
ぱく

委員
い い ん

 

そうですよね。大田区
お お た く

の協議会
きょうぎかい

の中
なか

で、台湾
たいわん

の方
かた

が「行政
ぎょうせい

はスーパーマンではないので、
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外国人
がいこくじん

が行政
ぎょうせい

に歩
あゆ

み寄
よ

り、行政
ぎょうせい

は外国人
がいこくじん

（静岡市民
しずおかしみん

）に歩
あゆ

み寄
よ

りましょう。宗 教
しゅうきょう

等
など

でラ

インが変
か

わる、中国人
ちゅうごくじん

なら中国人
ちゅうごくじん

、フィリピン人
じん

ならフィリピン人
じん

、朝鮮人
ちょうせんじん

なら朝鮮人
ちょうせんじん

で

集
あつ

まりますよね。なので、それらのネットワークを利用
り よ う

できないか」とおっしゃっていま

した。回覧板
かいらんばん

で回
まわ

すよりも、各
かく

団体
だんたい

に情報
じょうほう

を投
な

げれば一気
い っ き

に広
ひろ

まるわけですから。ただ、団体
だんたい

がたくさんありすぎて、なかなか難
むずか

しいとも言
い

っていました。ただ、可能性
か の うせ い

はあると思
おも

う

ので、静岡市
し ず おか し

にもそのような可能性
か の うせ い

はないのかなと。 

 

会長
かいちょう

 

では、次
つぎ

に宋
そん

委員
い い ん

お願
ねが

いします。 

 

宋
そん

委員
い い ん

 

私
わたし

は今
いま

、子育
こ そ だ

て７年目
ね ん め

に入
はい

っておりまして、今
いま

までで一番
いちばん

大変
たいへん

だった時期
じ き

は、０～１才
さい

の

時期
じ き

です。まさに子育
こ そ だ

ての初
はじ

めの時期
じ き

だったのですが、その時
とき

に一瞬
いっしゅん

思
おも

ったのが、定期
て い き

検診
けんしん

を日本人
に ほ んじ ん

と一緒
いっしょ

に行
おこな

っていることでした。 

子
こ

どもの定期
て い き

検診
けんしん

と親
おや

の相談
そうだん

を一緒
いっしょ

に受
う

けたのですが、言葉
こ と ば

の問題
もんだい

はなかったのですが、

日本人
に ほ んじ ん

と一緒
いっしょ

に健診
けんしん

を受
う

けたので、本来
ほんらい

相談
そうだん

したかった外国人
がいこくじん

としての育児
い く じ

の悩
なや

みの相談
そうだん

が出来
で き

ず、人数
にんずう

がとても多
おお

くて、健診
けんしん

も相談
そうだん

もあっという間
ま

に終
お

わってしまいました。 

ですので、外国人
がいこくじん

だけの定期
て い き

検診
けんしん

を行
おこな

うのはどうかと思
おも

いました。静岡市
し ず おか し

で、外国人
がいこくじん

だ

けが親
おや

が集
あつ

まるというのを県民
けんみん

だよりで報告
ほうこく

しているのを見
み

ました。当時
と う じ

私
わたし

の地域
ち い き

は該当
がいとう

しなかったのですが、いいなと思
おも

っていました。 

私
わたし

の提案
ていあん

としては、日本人
に ほ んじ ん

と一緒
いっしょ

に行
おこな

うのは構
かま

わないのですが、できれば外国人
がいこくじん

の親子
お や こ

だけの定期
て い き

検診
けんしん

ができればいいなと思
おも

いました。これを通
とお

して、同
おな

じ国
くに

のネットワークを作
つく

ることもできるし、外国人
がいこくじん

の親
おや

が抱
かか

える悩
なや

みや問題
もんだい

の解決策
かいけつさく

を、支援
し え ん

する行政側
ぎょうせいがわ

も外国人
がいこくじん

が

抱
かか

えている悩
なや

みがわかってくるのではないかなと思
おも

います。 

 

王川
おうかわ

委員
い い ん

 

とてもいいと思
おも

います。その時
とき

にたくさんの情報
じょうほう

を伝
つた

えればいいなと。その時
とき

もし言葉
こ と ば

に

問題
もんだい

があるなら、通訳
つうやく

等
など

つけばいいし。 

 

宋
そん

委員
い い ん

 

主催
しゅさい

する側
がわ

は大変
たいへん

だとは思
おも

います、特
とく

に予算
よ さ ん

の関係
かんけい

で。ただ可能
か の う

であればやっていただ

きたいです。 

 

閔
びん

委員
い い ん

 

外国人
がいこくじん

の定期
て い き

検診
けんしん

ではなく、例
たと

えば各
かく

区
く

に分
わ

けて３才
さい

までの親子
お や こ

が一緒
いっしょ

に集
あつ

まる会
かい

のよ

うなものを、一ヶ月
い っ かげ つ

に一回
いっかい

とか市
し

で作
つく

ってもらって、それに参加
さ ん か

すればいいのではないで
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すか。 

 

王川
おうかわ

委員
い い ん

 

日本人
に ほ んじ ん

は定期的
て い きて き

にあるのですよ、既
すで

に。 

 

宋
そん

委員
い い ん

 

日本人
に ほ んじ ん

、外国人
がいこくじん

関係
かんけい

なく一緒
いっしょ

になっているのですよ。子
こ

どもが６か月
げつ

であれば、保健
ほ け ん

セ

ンターでやっているのですよ。 

 

会長
かいちょう

 

閔
びん

委員
い い ん

がおっしゃっているのは、定期
て い き

検診
けんしん

とは関係
かんけい

なく、普通
ふ つ う

の集
あつ

まりですよね。 

 

宋
そん

委員
い い ん

 

日本人
に ほ んじ ん

が入
はい

っていても問題
もんだい

ないのですが、自分
じ ぶ ん

で支援
し え ん

センターとか行
い

くとか、積極的
せっきょくてき

に動
うご

けば日本人
に ほ んじ ん

との交流
こうりゅう

というのはいっぱいあるのですが、外国人
がいこくじん

同士
ど う し

と会
あ

えたり集
あつ

まったり

する機会
き か い

というのは少
すく

ないですよ。自分
じ ぶ ん

の母国
ぼ こ く

の出身
しゅっしん

はさらに少
すく

ないです。 

 

会長
かいちょう

 

定期
て い き

検診
けんしん

のメリットは、積極的
せっきょくてき

ではない方
かた

でも参加
さ ん か

するので、ただの外国人
がいこくじん

の親
おや

の集
あつ

ま

りだけでしたら、人数
にんずう

は少
すく

ないし、来
き

てくれない方
かた

も多
おお

いので、情報
じょうほう

も回
まわ

らないと思
おも

いま

す。集
あつ

まるにも具体性
ぐ た いせ い

がないと、いつも同
おな

じメンバーになってしまいますよね。ですから、

定期
て い き

検診
けんしん

と集
あつ

まりを一緒
いっしょ

にした方
ほう

が、より効果的
こ う かて き

だと思
おも

います。 

 

事務局
じ む きょ く

 

定期
て い き

検診
けんしん

以外
い が い

で外国人
がいこくじん

の親子
お や こ

の集
あつ

まりがあったらいいなということですか。 

 

宋
そん

委員
い い ん

 

一番
いちばん

いいのは定期
て い き

検診
けんしん

だと思
おも

います。０～１才
さい

、初
はじ

めての時
とき

は情報
じょうほう

も何
なに

もないのですが、

健診
けんしん

は誰
だれ

もが行
い

く場所
ば し ょ

ですよね。だからそこに外国人
がいこくじん

だけの場
ば

を設
もう

けられれば一番
いちばん

いいの

ですが、それが難
むずか

しかったら、子
こ

どもが同
おな

じ月
つき

の外国人
がいこくじん

の親子
お や こ

が集
あつ

まる場
ば

を設
もう

けたいです。 

 

閔
びん

委員
い い ん

 

同
おな

じ年齢
ねんれい

の子
こ

どもを持
も

つ親
おや

の集
あつ

まりの方
ほう

が、話
はな

しやすいですしね。悩
なや

みも同
おな

じですし。 

 

会長
かいちょう

 

それだったら、外国人
がいこくじん

向
む

けの育児
い く じ

講座
こ う ざ

とか開
ひら

けばどうですかね。 
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王川
おうかわ

委員
い い ん

 

定期
て い き

検診
けんしん

に親
おや

は一緒
いっしょ

に必
かなら

ず行
い

くので、その時
とき

にいろいろな情報
じょうほう

を持
も

っている人
ひと

が伝
つた

えら

れたら、さらにいいなと思
おも

いますね。 

 

会長
かいちょう

 

続
つづ

いてスレッシュ委員
い い ん

お願
ねが

いします。 

 

スレッシュ委員
い い ん

 

今
いま

いろいろ話
はなし

を聞
き

いていて私
わたし

が思
おも

ったことは、親
おや

の意思
い し

がなかったら子育
こ そ だ

てもできない

と思
おも

います。外国人
がいこくじん

だけのネットワークを作
つく

ってもあまり意味
い み

がない、日本人
に ほ んじ ん

の方
かた

と同
おな

じ

ようにその輪
わ

の中
なか

に入
はい

って情報
じょうほう

収 集
しゅうしゅう

しながらいかないと、この社会
しゃかい

ではやっていけない

と思
おも

います。日本人
に ほ んじ ん

がいて、外国人
がいこくじん

がいて、そこでいろいろな話
はなし

をしながら、いいアイデ

ィアを見
み

つけていい社会
しゃかい

が成
な

り立
た

つのではないかなと思
おも

います。 

私
わたし

の妻
つま

が、この社会
しゃかい

に自分
じ ぶ ん

から入
はい

って行
い

かないと何
なに

もできないと言
い

っていました。今
いま

、

市営
し え い

住宅
じゅうたく

に住
す

んでいるのですが、自分
じ ぶ ん

からアピールしてその輪
わ

に入
はい

って行
い

かないと、外国
がいこく

か

らきて仕事
し ご と

ばかりして社会
しゃかい

に何
なに

も貢献
こうけん

しないと思
おも

う日本人
に ほ んじ ん

の方
かた

もいるのではないかなと思
おも

っています。自分
じ ぶ ん

たちも地域
ち い き

に何
なに

かできるということをアピールしていかないと、子育
こ そ だ

て

していく上
うえ

で日本人
に ほ んじ ん

からの助
たす

けをもらえないということが、市営
し え い

住宅
じゅうたく

に住
す

んで気付
き づ

いたこ

とです。子
こ

どもが病気
びょうき

になった時
とき

も、一緒
いっしょ

に住
す

む方々
かたがた

が声
こえ

をかけてくれます。自分
じ ぶ ん

たちか

ら輪
わ

の中
なか

に入
はい

って行
い

ったからこそ、周
まわ

りから自分
じ ぶ ん

たちは守
まも

られていると感
かん

じます。外国人
がいこくじん

の

集
あつ

まりは大事
だ い じ

ですが、みんな一緒
いっしょ

にこの社会
しゃかい

を作
つく

っていかないと、その文化
ぶ ん か

は成
な

り立
た

って

いかないですよね。 

先
さき

ほど朴
ぱく

委員
い い ん

が言
い

っていたのですが、私
わたし

にはやはり、東京
とうきょう

の人間
にんげん

は機械
き か い

人間
にんげん

にしか見
み

え

ないです。静岡
しずおか

は田舎
い な か

なのですが、空気
く う き

が新鮮
しんせん

で周
まわ

りの人
ひと

たちが優
やさ

しくしてくれるのです

よね。だから、自分
じ ぶ ん

が一生懸命
いっしょうけんめい

やれば、周
まわ

りもそれに応
こた

えてくれるし、子育
こ そ だ

ても上手
う ま

くい

くのではないかなと思
おも

います。 

 

会長
かいちょう

 

これからもネットワークがあった方
ほう

がいいし、外国人
がいこくじん

と日本人
に ほ んじ ん

がもっと交流
こうりゅう

するべきと

いうことですね。 

 

スレッシュ委員
い い ん

 

県
けん

で、パパママ応援団
おうえんだん

というのをやっていますよね。そういうのに参加
さ ん か

するのも、ネッ

トワークが広
ひろ

がって、コミュニケーションが取
と

りやすくなるのではないかなと思
おも

います。 
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会長
かいちょう

 

積極的
せっきょくてき

に動
うご

く外国人
がいこくじん

に対
たい

しては効果的
こ う かて き

ですね。あとは、言葉
こ と ば

の問題
もんだい

等
など

もありますよね。

日本語
に ほ ん ご

があまりできない人
ひと

が、日本人
に ほ んじ ん

とコミュニケーションとるのは少
すこ

し難
むずか

しいですし。 

 

スレッシュ委員
い い ん

 

私
わたし

たちも最初
さいしょ

は話
はな

せなかったし、理解
り か い

できなかったですが、それでも話
はな

していけば、だ

んだんコミュニケーションも取
と

れるようになっていきますよ。外国人
がいこくじん

ばかり集
あつ

まると難
むずか

し

いですよ、この社会
しゃかい

は。 

 

会長
かいちょう

 

今
いま

まで出
で

た意見
い け ん

は、すべて親
おや

のためのものなのかなと。上地
か み じ

副会長
ふくかいちょう

の意見
い け ん

も含
ふく

めて、も

っと子供
こ ど も

たちのためのものを、子育
こ そ だ

ては親
おや

のことでもありますが、子供
こ ど も

の人生
じんせい

に関
かん

する問題
もんだい

もありますので、それらも含
ふく

めて、スレッシュ委員
い い ん

がおっしゃったような外国人
がいこくじん

と日本人
に ほ んじ ん

の

交流
こうりゅう

、そして静岡
しずおか

のビジョンとして、外国人
がいこくじん

と日本人
に ほ んじ ん

が生活
せいかつ

する上
うえ

でどのように考
かんが

えてい

るのかも考
かんが

えた方
ほう

がいいのかなと思
おも

います。 

多文化主義
た ぶ ん か し ゅ ぎ

で考
かんが

えるのか、外国人
がいこくじん

というお客様
きゃくさま

のような扱
あつか

いをされるのか。外国人
がいこくじん

と

共存
きょうぞん

する子
こ

どもたちも今
いま

増
ふ

えてきていますので、日本人
に ほ んじ ん

の子
こ

どもたちにどのように教
おし

えれ

ばいいのか、そのような問題
もんだい

も考
かんが

えた方
ほう

がいいと思
おも

います。根本的
こんぽんてき

な主義
し ゅ ぎ

がないと、ネッ

トワークの広
ひろ

げ方
かた

もわからないですね。朴
ぱく

委員
い い ん

はどう思
おも

いますか。 

 

朴
ぱく

委員
い い ん

 

みなさんが静岡
しずおか

に来
き

てから抱
かか

えている具体的
ぐ た いて き

な問題
もんだい

がたくさん出
で

てきていますが、私
わたし

が

根本的
こんぽんてき

に思
おも

うのは、子育
こ そ だ

て中
ちゅう

の方
かた

に関
かん

して、抱
かか

えている問題
もんだい

は日本人
に ほ んじ ん

も外国人
がいこくじん

も大差
た い さ

がな

いと思
おも

います。日本
に ほ ん

の方
かた

で、嫁
とつ

いだ先
さき

で誰
だれ

も知
し

らない土地
と ち

で出産
しゅっさん

、子育
こ そ だ

てをされる場合
ば あ い

、育児
い く じ

ノイローゼになったり、ママ友
とも

が出来
で き

なかったり、定期
て い き

検診
けんしん

がいつなのかもわからないな

どといったケースは、実際
じっさい

ゴロゴロしています。 

外国人
がいこくじん

にとっても日本人
に ほ んじ ん

にとっても、子供
こ ど も

を産
う

んで育
そだ

てるというのは大変
たいへん

な作業
さぎょう

で、誰
だれ

か

に助
たす

けてもらわないと一人
ひ と り

ではできないです。そういう意味
い み

で、子育
こ そ だ

てというのを外国人
がいこくじん

だ

けにヒューチャーするのではなく、日本人
に ほ んじ ん

にとっても同
おな

じだと考
かんが

えた方
ほう

がいいのではない

かと思
おも

います。ただ、子
こ

どもたちの世界
せ か い

では、肌
はだ

が白
しろ

かろうが黒
くろ

かろうが関係
かんけい

なしに育
そだ

っ

ていますよ、順応
じゅんおう

能力
のうりょく

が高
たか

いので。大人
お と な

だけだと思
おも

います、そういうことを気
き

にしている

のは。 

 

会長
かいちょう

 

中学生
ちゅうがくせい

ころからですよね。 
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朴
ぱく

委員
い い ん

 

そうですね、思春期
し し ゅん き

あたりから。いじめもその頃
ころ

から始
はじ

まりますしね。今
いま

の世
よ

の中
なか

、日本人
に ほ んじ ん

同士
ど う し

でさえいじめが多発
た は つ

しているのに、相手
あ い て

が外国人
がいこくじん

ともなれば起
お

こらないわけがないで

すよ。これからこのような問題
もんだい

に必
かなら

ず遭遇
そうぐう

してくると思
おも

うので、できるだけ無
な

くしたい。小
ちい

さい話
はなし

で、ごみ出
だ

しの問題
もんだい

とかで、ブラジル人
じん

だからルールを守
まも

らないとか聞
き

きますが、

日本人
に ほ んじ ん

でも大学生
だいがくせい

、新社会人
しんしゃかいじん

の方
かた

は出
だ

し方
かた

がメチャメチャですよ。外国人
がいこくじん

の問題
もんだい

だからと

いうことではないと思
おも

います。今
いま

までの話
はなし

を聞
き

いていて思
おも

ったことをまとめると、行政
ぎょうせい

に

要求
ようきゅう

したいことは、外国人
がいこくじん

だから発生
はっせい

している問題
もんだい

ではなくて、日本人
に ほ んじ ん

においても同
おな

じよ

うなことが行
おこな

われている。静岡
しずおか

市民
し み ん

としてはみんな同
おな

じなので、行政
ぎょうせい

が行
おこな

う部分
ぶ ぶ ん

では、

やはり同
おな

じ土俵
どひょう

でみなければいけないのかなと。会長
かいちょう

のおっしゃったお客
きゃく

さん扱
あつか

いとし

てではなく、両方
りょうほう

伝
つた

える必要
ひつよう

がありますよね。 

 

会長
かいちょう

 

私
わたし

が言
い

いたかったのは、外国人
がいこくじん

に対
たい

して特別
とくべつ

ないじめがあるかもしれませんよね。それ

に対
たい

する解決策
かいけつさく

は、普通
ふ つ う

のいじめとは違
ちが

うかもしれませんし、そのような知識
ち し き

の専門家
せ ん もん か

が

必要
ひつよう

になるかもしれません。先
さき

ほどの給 食
きゅうしょく

の話
はなし

においても、アレルギーがあって食
た

べら

れないのと、宗 教 的
しゅうきょうてき

文化的
ぶ ん かて き

な問題
もんだい

で食
た

べられないとでは少
すこ

し違
ちが

いますよね。子育
こ そ だ

てにおい

ても、親
おや

の問題
もんだい

については大差
た い さ

ないかもしれませんが、子供
こ ど も

は思春期
し し ゅん き

とかでいろいろ大変
たいへん

な

時
とき

がくると思
おも

うので、外
そと

からの文化
ぶ ん か

についてどのように考
かんが

えたらいいのか、静岡市
し ず おか し

が市内
し な い

に

いる外国人
がいこくじん

に協 力
きょうりょく

したいと思
おも

っていることも事実
じ じ つ

ですが、市
し

の大
おお

きなビジョンがどうなっ

ているのか、ただ面白
おもしろ

いものとして受
う

け入
い

れるのか、それともお互
たが

いの文化
ぶ ん か

を理解
り か い

するた

めに深
ふか

いものとして受
う

け入
い

れるのか等
など

、しっかり考
かんが

えなければならないと思
おも

います。 

 

朴
ぱく

委員
い い ん

 

より良
よ

い暮
く

らしのために、外国人
がいこくじん

も外国人
がいこくじん

の立場
た ち ば

で、日本人
に ほ んじ ん

も日本人
に ほ んじ ん

の立場
た ち ば

で答
こた

えを探
さが

し

に行
い

かなければならないと思
おも

うのですね。静岡市
し ず おか し

が持
も

つ１つの強
つよ

みが大道
だいどう

芸
げい

ですよ。20年
ねん

以上
いじょう

もやっていると、ヨーロッパでは有名
ゆうめい

みたいですね。その市
し

で、外国人
がいこくじん

が苦
くる

しんでい

てはいけないと思
おも

いますね。これからも継続
けいぞく

していくであろう素晴
す ば

らしいアイテムがある

のだから、それに恥
は

じないようにしないといけないですよね。大田区
お お た く

へ行
い

った時
とき

、改
あらた

めて気
き

付
づ

かされました。 

 

会長
かいちょう

 

時間
じ か ん

の関係
かんけい

で終
お

わらせていただきます。いくつかのテーマ、外国人
がいこくじん

健診
けんしん

や情報
じょうほう

交換
こうかん

など

が出
で

ましたので、事務局
じ む きょ く

の方
かた

にまとめをお願
ねが

いしたいです。 
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閔
びん

委員
い い ん

 

大
おお

きな話
はなし

ではなく、自分
じ ぶ ん

の体験
たいけん

の中
なか

の具体的
ぐ た いて き

な話
はなし

をしてほしい。朴
ぱく

さんのお子
こ

さんは、

基本的
き ほ んて き

に日本人
に ほ んじ ん

の方
かた

と同
おな

じですよね、ここで産
う

まれてここで育
そだ

っていますよね。 

 

朴
ぱく

委員
い い ん

 

そうですね、日本人
に ほ んじ ん

として日本人
に ほ んじ ん

と仲良
な か よ

く共生
きょうせい

していくけれど… 

 

閔
びん

委員
い い ん

 

それはわかりますし、考
かんが

え方
かた

は正
ただ

しいと思
おも

います。苗字
みょうじ

としては韓国人
かんこくじん

ですが、一人
ひ と り

の

日本人
に ほ んじ ん

として、子育
こ そ だ

ての中
なか

でどのような点
てん

が大変
たいへん

だったか、あるいは外国人
がいこくじん

とリンクする

か、どのような違
ちが

いがあるのか、みなさんの考
かんが

えをぶつけてほしいです。 

 

朴
ぱく

委員
い い ん

 

定期
て い き

検診
けんしん

等
など

で、それこそ三種混合
さんしゅこんごう

や熱
ねつ

が出
で

た時
とき

とか本当
ほんとう

大変
たいへん

でしたが、他
ほか

の日本人
に ほ んじ ん

と何
なん

ら

変
か

わらなかったです。私
わたし

の立場
た ち ば

で子育
こ そ だ

てに関
かん

して言
い

えることは、日本
に ほ ん

に住
す

みながらもどう

やってアイデンティティを植
う

え付
つ

けるのかが、一番
いちばん

難
むずか

しかったです。 

 

閔
びん

委員
い い ん

 

植
う

え付
つ

けるまでに時間
じ か ん

がかかるかもしれない、それに慣
な

れるまでの外国人
がいこくじん

が大変
たいへん

だと思
おも

います。 

 

朴
ぱく

委員
い い ん

 

そうですね、ただそれは、親
おや

がどう思
おも

い、どう実践
じっせん

していくかだけですよね。最初
さいしょ

の取
と

り

かかりとしては、自国
じ こ く

の言葉
こ と ば

をしゃべれるということは不可欠
ふ か け つ

ですね、しゃべれないとそ

ういう気
き

持
も

ちも生
う

まれてこないです。日本人
に ほ んじ ん

の日本語
に ほ ん ご

を愛
あい

さないと日本
に ほ ん

を愛
あい

せないでしょ。 

 

閔
びん

委員
い い ん

 

自分
じ ぶ ん

の子育
こ そ だ

てのなかから大変
たいへん

だった時期
じ き

とかを話
はな

して…やはり外国人
がいこくじん

特有
とくゆう

の子育
こ そ だ

ての悩
なや

みがあると思
おも

うのですよ。日本人
に ほ んじ ん

になれとか、社会
しゃかい

に慣
な

れろとかではなく、ここで育
そだ

てて

いく上
うえ

で、いろいろな悩
なや

みがあると思
おも

うのですよね。 

 

宋
そん

委員
い い ん

 

いろいろ話
はなし

を聞
き

いていて、やはり私
わたし

は上地
か み じ

副会長
ふくかいちょう

の意見
い け ん

に賛成
さんせい

します。教育
きょういく

のことは、

これからやるつもりです。これから子供
こ ど も

たちに多文化
た ぶ ん か

教育
きょういく

をするのはとても重要
じゅうよう

なことだ

と思
おも

うのですよ。私
わたし

の娘
むすめ

にもこれから韓国
かんこく

の文化
ぶ ん か

をアピールするつもりです。そういう風
ふう

に自分
じ ぶ ん

でできるものはあるのですが、定期
て い き

検診
けんしん

の場
ば

を作
つく

るとか、自分
じ ぶ ん

の力
ちから

でできないもの
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はサポートしてもらいたいということです。 

 

樋熊
ひ ぐ ま

委員
い い ん

 

子供
こ ど も

は隣
となり

にいないけれど、助
たす

けてくれる日本人
に ほ んじ ん

が周
まわ

りにいるから、今
いま

私
わたし

は一人
ひ と り

でも生活
せいかつ

できています。外国人
がいこくじん

の方
かた

も、頑張
が ん ば

れば何
なん

とかできると思
おも

います。 

 

 


